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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава ННК рассказал о проекте разработки Пайяхских месторождений руководству КНР 
Глава Независимой нефтегазовой компании (ННК) Эдуард Худайнатов рассказал о 

проекте разработки Пайяхских месторождений на Таймыре руководству КНР, сообщил РИА 
Новости представитель российской компании. 

"На полях ПМЭФ президент группы ННК Эдуард Худайнатов провел встречу с китайской 
делегацией во главе с заместителем председателя КНР Ван Цишанем. Руководитель ННК 
рассказал о перспективах развития российской компании и обратил особенное внимание на 
группу Пайяхских месторождений, которая расположена на полуострове Таймыр в 
Красноярском крае", — сообщил он. 

По словам представителя компании, этот инвестиционно привлекательный нефтяной 
проект вызвал интерес китайской стороны. 

В пятницу Худайнатов сообщил РИА Новости, что ННК в 2018 году планирует 
определиться с партнером по проекту "Пайяха", прорабатывает этот вопрос с азиатскими 
банками. 

ННК планирует начать добычу на Пайяхском и Северо-Пайяхском нефтяных 
месторождениях на Таймыре в 2023 году. В октябре Худайнатов говорил, что вся нефть с 
"Пайяхи" может быть направлена на экспорт. Инвестиции в весь проект оцениваются в 20,6 
миллиарда долларов. 

ПРАЙМ 
 

Для таймырских школьников сегодня прозвенели последние звонки 
В таймырских школах проходят линейки, посвящённые последнему звонку. В этом году в 

муниципальном районе 207 выпускников 11-х классов.  
В столице Таймыра выпускается 135 учеников 11-х классов. Из них 22 выпускника в 

Дудинской средней школе № 7. Их сегодня пришли поздравить Глава Таймыра Сергей 
Ткаченко, депутат районного Совета Геннадий Дульнев, начальник Управления образования 
Администрации муниципального района Лариса Брикина, родители, друзья и родственники.  

Громкими аплодисментами гости встретили выпускников. Под гимн Российской 
Федерации торжественная линейка была объявлена открытой. Заместитель директора 
Дудинской средней школы № 7 Марина Фомина обратилась к выпускникам: «В школе вы 
познакомились с лирикой великих русских поэтов, узнали законы природы и бытия. Все эти 
навыки пригодятся вам во взрослой жизни. Каждый год, провожая детей, отмечаешь, что этот 
выпуск самый лучший. Мы с гордостью можем сказать, что наша школа выпускает для нас 
самых лучших ребят нашего города. Будьте всегда настойчивы, амбициозны, креативны и 
трудолюбивы и тогда вам покорится большая взрослая жизнь. Желаем вам поменьше 
спотыкаться по жизни, и чтобы теплое солнце светило вам чаще. Ни пуха, ни пера!».  

С завершением учёбы ребят также поздравил Сергей Ткаченко: «Вы перешагнули очень 
важный этап своей жизни. Впереди ответственный и судьбоносный государственный экзамен. 
Чтобы не происходило в вашей жизни, оставайтесь всегда преданы тому делу, которое вы 
выбрали, преданы родным и близким, своей Родине. Я желаю вам успехов, достижения всех 
поставленных перед собою целей. Хочется выразить слова благодарности родителям и 
учителям за то, что вы своим ежедневным трудом вносите вклад в развитие будущего нашей 
страны».  

К словам поздравления присоединились Геннадий Дульнев и Лариса Брикина. Они 
поблагодарили родителей за достойное воспитание детей и пожелали ребятам удачной 
сдачи экзаменов.  

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки объявил о завершении международного турнира 
 Финальные игры и церемония награждения призеров и победителей этапа мирового 
тура по керлингу в смешанных парах «Аrctic Curling Cup-2018» прошли 27 мая на ледовой 
арене «Таймыр». 
  После лазерного и видеопроекционного шоу, выступления ансамбля волынщиков из 
Москвы, парада десяти команд-участниц на сцену поднялись официальные лица: 
председатель совета директоров ССТ Джо Вэлкли, глава Таймыра Сергей Ткаченко, вице-
президент Федерации керлинга России Андрей Созин. Бронзовыми призерами турнира стала 
команда «Россия-2» в составе Марии Комаровой и Даниила Горячева. Андрей Созин вручил 
им награды. Второе место – у пары из Шотландии: Джины Эйткен и Данкана Мензиса. Призы 
они получили из рук Джо Вэлкли. Обладателями «Арктического кубка» в этом году стала 
интернациональная команда Рэйчел Хоман и Никласа Эдина (Канада/Швеция). Медали 
высшего достоинства победителям вручил Сергей Ткаченко.  
 К землякам и гостям Дудинки обратился глава города Дудинки Юрий Гурин. От имени  
всех дудинцев он поблагодарил организаторов турнира, компанию «Норильский никель» за 
праздник большого спорта, который жители столицы Таймыра увидели своими глазами, а 
команды керлингистов – за сильные и чистые эмоции, подаренные зрителям, и объявил 
закрытым международный турнир среди смешанных пар «Аrctic Curling Cup-2018». 
 
Детский турнир керлингистов назвал победителей 
 В рамках этапа мирового тура по керлингу в смешанных парах «Аrctic Curling Cup-2018» 
был организован юношеский турнир среди четырех команд из Дудинки и Норильска. В 
составе команд юных керлингистов – девочки и мальчики, обучающиеся в инклюзивных 
учебных заведениях. 27 мая на ледовой арене «Таймыр» прошла церемония награждения 
участников этих соревнований. 
 Четвертое место и приз «За волю к победе» получила команда из Норильска «Щетки-
трещотки», третье место у дудинцев – сборной «Таймыр-сити». Заслуженные награды 
ребятам вручил Глава Дудинки Юрий Гурин. «Серебро» – у пары из Норильска под названием 
«Адреналин». Призы они получили из рук исполняющего обязанности министра спорта 
Красноярского края Сергея Алексеева. Победу одержала дудинская команда «Мерета». Кубок 
чемпионам – Вениамину Безруких и Яне Поротовой – вручил директор ЗТФ ПАО «ГМК 
«Норильский никель» Алексей Новаков.  
 Мастер-классы для ребят проводили именитые российские керлингисты Мария 
Комарова, Анастасия Брызгалова, Даниил Горячев, Алексей Тимофеев. Керлингом дудинские 
ребята занимаются на ледовой арене «Таймыр» под руководством тренера Андрея 
Жарникова. 
 
Правила застройки обсудят на публичных слушаниях  
 13 июня в 15:00 в Дудинке, Волочанке, Потапово, Усть-Аваме и Хантайском Озере 
состоятся публичные слушания по подготовке проекта изменений в правила 
землепользования и застройки муниципального образования «Город Дудинка». Слушания в 
посёлках пройдут в территориальных отделах Администрации города, а горожан ждут в 
читальном зале центральной библиотеки (ул. Матросова, д. 8 «А»). 
 Учитывая дефицит территории, пригодной для строительства в посёлках, предлагается 
разрешить индивидуальное жилое строительство в зоне застройки малоэтажными и 
среднеэтажными домами. Решение позволит создать условия для рационального 
использования территорий сельских населенных пунктов. 
 Организаторами публичных слушаний выступают отдел архитектуры и 
градостроительства и отдел земельных отношений Администрации города. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Блогеры мира: «В Норильске есть на что посмотреть и чем восхититься» 

В дни проведения международного турнира по керлингу в Норильск и Дудинку приехали 
блогеры из разных стран мира – участники проекта Follow Up Siberia, который «Норникель» 
запустил совместно с телеканалом «Евроньюс» в поддержку зимней Универсиады – 2019. 
Проект призван открыть миру современную Сибирь, развенчать о ней мифы, способствовать 
кросскультурному обмену между людьми со всего мира. А основной площадкой этого 
масштабного проекта являются соцсети. Участниками уникального тура стали семь 
иностранных блогеров: граждане Египта, Индии, Канады, Ливана, Финляндии и Сербии. По их 
собственному признанию, они получили редкую возможность увидеть, чем живет российское 
Заполярье. Гости нашего города совершили обзорную экскурсию по Норильску, посетили 
памятные места города, прогулялись по Ленинскому проспекту. Впечатлениями об увиденном 
они поделились с переводчиком редакции газеты «Заполярный вестник» Наталией Поповой. 

«Этот город особенный и колоритный. Поражают промышленные строения, которые 
можно здесь увидеть, и дома на сваях. Тот факт, что многие объекты возводили еще во 
времена Второй мировой войны, кажется нереальным, – рассказал Милаш Петрович, тревел-
блогер из Сербии. – Я очень люблю природу, поэтому, несмотря на холод, мне хотелось бы 
еще успеть увидеть что-то помимо города, тем более эта земля очень богата полезными 
ископаемыми, для меня это удивительно». 

«Такая погода в мае, как в Норильске, для нас привычна, может, просто у нас немного 
больше солнечных дней, – поделились блогеры Анна и Тони из Финляндии. – А еще наши 
северные территории очень похожи в своих традициях: культура и быт финской Лапландии 
очень схожи с вашими. А вот что нам не удавалось сделать у себя, но мы бы очень хотели 
успеть сделать здесь, так это поиграть в керлинг. Надеемся, у нас получится не только 
поболеть за свою пару на арктическом турнире, но и выйти на лед». 

 «Норильск – очень развитый город и это удивляет, потому что мы привыкли совсем к 
другим рассказам о Сибири. Традиционно считается, что Русский Север – это холодно, 
далеко и неинтересно. Это не так. И я хочу рассказать об этом своим подписчикам, что здесь 
надо побывать, здесь есть на что посмотреть. Природа, современный город, ваш музей – это 
фантастика. Арктический турнир – тема отдельная, он особенный, очень масштабный и 
статусный. Я обязательно отправлюсь на игры и буду болеть за Канаду и еще за Россию», – 
рассказал Реймонд Уолш, тревел-блогер и журналист-фрилансер из Канады. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Акционеры "Норникеля" получат финальные дивиденды за 2017 год. На выплаты 
компания направит более 96 млрд рублей.  

 Дату проведения годового общего собрания акционеров (ГОСА) утвердил совет 
директоров ПАО "ГМК "Норильский никель". Состоится заседание 28 июня 2018 года. 

Совет директоров рекомендует ГОСА утвердить финальные дивиденды по итогам 2017 
года в размере 607,98 руб. на одну обыкновенную акцию (около 9,87 долл. США по курсу ЦБ 
РФ на 24.05.2018) и установить 17 июля 2018 года датой, на которую определяются лица, 
имеющие право на получение дивидендов. 

Общий размер денежных средств, которые планируется направить на выплату годовых 
дивидендов, составит 96,2 млрд руб. (около 1 562 млн долл. США по курсу ЦБ РФ на 
24.05.2018). С учетом промежуточных дивидендов за шесть месяцев 2017 года (в объеме 600 
млн долл. США) общая сумма дивидендов составит 2 162 млн долл. США, сообщает пресс-
служба компании. 

«Заполярная правда» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На ПМЭФ-2018 Красноярский край и Санкт-Петербург подписали допсоглашение по 
Арктике 

В рамках Петербургского международного экономического форума состоялось 
подписание дополнительного соглашения к Соглашению между Правительством Санкт-
Петербурга и Правительством Красноярского края. 

Подписи под документом поставили исполняющий обязанности первого заместителя 
Губернатора Красноярского края — председатель Правительства Красноярского края Виктор 
Томенко и Губернатор Санкт-Петербурга Георгий Полтавченко. 

«Хочу с удовлетворением отметить, что в течение 2017 года, после подписания 
соглашения между Правительством Красноярского края и Правительством Санкт-Петербурга 
и плана его реализации, взаимодействие наших регионов по всему спектру торгово-
экономического, научно-технического и культурного сотрудничества получило динамичное 
развитие. И сегодня мы уточняем наш базовый документ, добавляя в него арктическую 
тематику» 

Он отметил, что почти половина территории Красноярского края относится к арктической 
зоне России. «Поэтому для нас эта часть региона является и особенностью, и ценностью, 
требующей особого внимания и отношения. Мы заинтересованы в развитии 
межрегиональных связей, направленных на расширение сотрудничества в области освоения 
Арктики, и я думаю, что подписанное сейчас дополнительное соглашение с Правительством 
Санкт-Петербурга будет этому способствовать», — сказал Виктор Томенко. 

Георгий Полтавченко подчеркнул, что развитие полярных территорий сегодня является 
важным национальным проектом, а совместные усилия регионов будут способствовать 
решению основных задач освоения арктических широт и продвижению общих решений на 
федеральном уровне. 

НИА Красноярск 
 

Решить задачу перевозки пассажиров речным транспортом по Енисею готов помочь 
Средне-Невский судостроительный завод.  

Принять решение по приобретению двух новых пассажирских судов для Енисея 
руководство края намерено уже в текущем году. Врио губернатора Красноярского края 
Александр Усс, находясь с рабочим визитом в Санкт-Петербурге, посетил Средне-Невский 
судостроительный завод. Предприятие подготовило предпроектные разработки и устроило 
презентацию современного пассажирского теплохода, который мог бы пополнить речной 
флот нашего региона, сообщается на официальном портале Красноярского края. 

Вопросы развития речного транспорта, как пассажирского и туристического, так и 
грузового, а также наращивания мощности портов края сегодня особенно актуальны. Ведь 
больше половины промышленных грузов в регионе доставляются именно водным путем. 

Правительство края изучает различные варианты обновления теплоходов для Енисея. 
Представители Средне-Невского судостроительного завода подчеркнули, что 

предлагаемые новые пассажирские суда отличаются от эксплуатируемых в крае значительно 
более высоким уровнем комфорта, а также экологичности и безопасности. Также они более 
экономичны в использовании и долго морально не устареют. На предприятии заявили, что у 
них есть все условия для того, чтобы создать качественный продукт, который как минимум на 
40 лет решил бы задачу перевозки пассажиров и туристов на социально значимой линии 
Красноярск - Дудинка - Диксон. 

«Красноярский край имеет могучую реку Енисей и должен смотреть в будущее, - сказал 
Александр Усс после посещения завода. - Это не дело, когда в крае доработались до того, 
что мы сегодня имеем два абсолютно устаревших судна. Это недальновидная политика 
временщиков, и мы не можем себе ее позволить. Поэтому стоит задача уже в этом году 
принять решения по приобретению или лизинговой схеме приобретения как минимум двух 
пассажирских судов и затем уже думать о судах грузовых». 
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Врио губернатора отметил, что предложения, которые были озвучены на 
переговорах с руководством одного из ведущих предприятий своего профиля, заслуживают 
серьезного внимания. Но окончательные решения будут приняты после тщательного 
изучения рынка и консультаций с экспертами. 

«Заполярная правда» 
 

Тысяча нарушений закона о ТБО выявлено прокуратурой Красноярского края. Виновно 
в массовом нарушении Министерство экологии края. 

Несмотря на объявленное органами прокуратуры края предостережение о 
недопустимости нарушения законодательства о ТБО, указанные требования 
законодательства Министерством экологии края нарушены. Полностью оформлены 
отношения только с 4 региональными операторами из 19, то есть 20%! 

В целом по результатам проверки прокуратурой края выявлено 1033 нарушения 
законодательства, в целях устранения которых, принесено 183 протеста, внесено 258 
представлений, в суды направлено 99 исковых заявлений (находятся на рассмотрении), по 
инициативе прокуроров к административной ответственности привлечено 26 виновных лиц, 
предостережено 9 должностных лиц. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: миру нужна экономика доверия 
Миру нужна экономика доверия, полноценный торговый мир, а не торговое перемирие, 

заявил президент России Владимир Путин, выступая на Петербургском международном 
экономическом форуме. 

Качество, скорость и устойчивость мировой экономики все больше зависят от знаний и 
внедрения передовых технологий и коммуникации. Тот, кто сможет эффективно использовать 
эти факторы роста, сумеет обеспечить рывок в экономике, образовании и социальной сфере. 

 "Сегодня нам нужны не "торговые войны" и даже не временные торговые перемирия, а 
полноценный торговый мир", - сказал Путин, выступая на пленарном заседании ПМЭФ. Он 
напомнил девиз форума в этом году - "Создавай экономику доверия". 

"Убежден: сама жизнь говорит о том, что роль доверия как фактора развития будет 
возрастать", - добавил президент, передает "Прайм". 

Путин также отметил, что на взаимодоверии строится работа в стартапах 
высокотехнологичного сектора. 

Президент констатировал подрыв ключевых правил сотрудничества в мировой 
экономике, вытеснение односторонними ограничениями честной конкуренции с мировых 
рынков. "Сегодня мы наблюдаем даже не эрозию, а фактический подрыв основ системы 
многостороннего сотрудничества, которая выстраивалась десятилетиями. Вместо 
естественной необходимой эволюции она ломается, причем достаточно грубо. Правилом 
становится нарушение правил. Открытость рынков и честная конкуренция постепенно 
вытесняются разного рода изъятиями и ограничениями, санкциями", - отметил Путин, 
передает ТАСС. 

Глава государства отметил, что ограничительные меры в отношении отдельных стран 
стали официальным инструментом торговой политики многих стран и некоторые государства 
вынуждены не только приспосабливаться, но и реагировать на такие шаги, применяя 
зеркальные меры. 

Путин обратил внимание на тот факт, что еще недавно крупные саммиты заканчивались 
совместным заявлением лидеров об отказе от новых протекционистских барьеров, а сегодня 
не получается договориться даже о таких символических шагах. Кроме того, российский 
президент отметил снижение темпов заключений соглашений о свободной торговле. 

"Если прежде в ходу были классические формы протекционизма, что, конечно, тоже 
вызывало сожаление, такие как дополнительные импортные пошлины, технические 
требования или скрытые субсидии, то сегодня речь идет о новом издании протекционизма - 
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об использовании очевидно надуманных предлогов, о ссылках якобы на интересы 
национальной безопасности для подавления конкурентов или вымогательство уступок", - 
сказал Путин, отметив, что спираль санкций и ограничений на сегодня только закручивается. 

"Вести.Экономика". 
 

ФСБ предупредила об угрозе украинских диверсантов для России  
На ростовском и крымском направлении с Украины на территорию России могут 

прорываться отдельные диверсионно-разведывательные группы, предупредил глава 
российской погранслужбы 

Угроза проникновения диверсантов с Украины в Крым и Ростовскую область 
сохраняется, предупредил руководитель погранслужбы ФСБ генерал Владимир Кулишов, 
передает «РИА Новости». По его словам, на территорию России они пытаются провезти 
оружие и боеприпасы. 
         Обстановку на границе России и Украины он назвал «непростой». «Наиболее 
динамичный характер она носит на крымском и ростовском направлениях, где сохраняются 
риски проникновения на российскую территорию украинских диверсионно-разведывательных 
групп, контрабандного перемещения через границу оружия и боеприпасов», — сообщил 
представитель ведомства. 

Пограничникам приходится изымать на границе не только обычную контрабанду, но и 
оружие, взрывчатые вещества и боеприпасы, отметил генерал. «За два последних года на 
российско-украинской границе из незаконного оборота изъято более 80 единиц оружия, 20 
тысяч боеприпасов, около 22 килограммов взрывчатых веществ», — рассказал Кулишов. 

Кулишов отметил, что угрозу представляют и представители радикальных 
формирований, действующих на Украине. Представитель погранслужбы ФСБ отметил, что 
националисты могут быть опасны для россиян, едущих на Украину. «Со стороны 
праворадикальных сил предпринимаются попытки осуществления провокационных действий 
в отношении пересекающих границу российских граждан», — рассказал он. Препятствуют 
поездкам и поведение представителей украинской погранслужбы, негативно относящихся к 
гражданам России. 

Несмотря на это, подчеркнул Кулишов, российским силовикам удается поддерживать 
безопасную остановку на границе двух стран. «Несмотря на сложность обстановки, нам 
удается поддерживать правопорядок на российско-украинском участке границы. Реализуемые 
пограничными органами меры позволяют своевременно выявлять и пресекать значительное 
число нарушений режима государственной границы», — сказал генерал. 

РБК 
 

Прямая линия с Владимиром Путиным пройдет 7 июня   
Ежегодная прямая линия с президентом Владимиром Путиным начнется в четверг, 7 

июня, в 12.00 по московскому времени, сообщил Кремль. Ее будут транслировать телеканалы 
«Первый», «Россия 1», «Россия 24», ОТР, радиостанции «Маяк», «Вести FM» и «Радио 
России». Вопросы принимаются с 27 мая и до окончания программы 7 июня.  

«Задать свой вопрос можно, позвонив по телефону, отправив СМС или ММС-сообщение, 
а также через сайт программы или специальное мобильное приложение», — говорится в 
сообщении. Обращения принимаются через социальные сети «В контакте» и 
«Одноклассники», а также через приложения «Москва – Путину» и ОК Live.  

Ранее пресс-секретарь президента Дмитрий Песков рассказал, что прямая линия с 
Владимиром Путиным в этом году предусматривает различные новации. Она «будет 
обогащена и с точки зрения географии, и объема общения, в соответствии с теми 
технологическими достижениями, которые имеются в нашем распоряжении», сказал Песков.  

Прямая линия в этом году может пройти без зрителей в студии, сообщала Русская 
служба BBC 21 мая. Источник телерадиокорпорации уточнял, что отказ от живой аудитории 
обусловлен интересами телезрителей и позволит сосредоточиться именно на их вопросах. 

Ведомости 
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Пассажиры смогут требовать более высокую компенсацию за задержки рейсов 
в РФ  

Поправки в Воздушный кодекс РФ, позволяющие пассажирам получать более высокую 
компенсацию за потерю багажа и задержку международного рейса, вступают в силу. 

Россия ранее присоединилась к Монреальской конвенции, которая устанавливает ряд 
новых правил в сфере международных авиаперевозок. 

Так, теперь за задержку рейса установлена максимальная ответственность 
авиакомпаний перед пассажирами в размере около 360 тысяч рублей. До этого дня это сумма 
составляла максимально 25 рублей за час задержки. Кроме того, Монреальской конвенцией 
расширена возможность выбора для пассажира места предъявления иска к перевозчику: если 
раньше это можно было сделать только по месту регистрации авиакомпании, то после 
присоединения к конвенции подать иск можно будет и по месту жительства пассажира. 

До воскресенья максимальный размер компенсации за утерянный багаж составлял 600 
рублей за каждый килограмм пропажи, теперь максимальная общая компенсация может 
достичь 90 тысяч рублей. 

Для авиакомпаний предусматривается возможность оформления электронного 
перевозочного документа для грузовых перевозок, что позволит сэкономить на 
грузоперевозках. Также изменения предусматривают приведение в соответствие с 
конвенцией сроков предъявления к перевозчику претензий и требований о возмещении вреда 
в случаях повреждения (порчи, утраты) багажа, груза, почты, и исчисления сроков исковой 
давности. 

ПРАЙМ. 
 
Минздрав придумал, как увеличить продолжительность жизни россиян 

Глава Минздрава Вероника Скворцова рассказала, как ведомство намерено повышать 
ожидаемую продолжительность жизни россиян до 80 лет, о чем говорилось в майском указе 
президента Владимира Путина. Об этом она сказала в интервью «Известиям». 

Во первую очередь, по ее словам, речь идет о профилактике и формировании здорового 
образа жизни. «Примерно 60% успеха дают именно эти достаточно простые меры, которые 
уводят человека от вредных привычек и корректируют его образ жизни», — отметила 
Скворцова. 

Еще один фактор — диспансеризация и профилактические осмотры, добавила министр. 
Она подчеркнула, что эта система будет развиваться в том числе в сторону 
персонифицированных генетических технологий.  

«Третье направление — повышение качества медицинской помощи и ее доступности в 
том случае, если человек уже заболел», — сказала глава Минздрава. 

По словам Скворцовой, при Минздраве создан специальный координационный совет, 
программу которого разрабатывают более 60 ведущих специалистов страны. 

Ранее глава Минздрава констатировала увеличение продолжительности жизни мужчин в 
России. 

«Газета» 
 

У регионов нет денег на майский указ. Новому правительству будет сложно работать с 
гражданским обществом 

Перед новым составом правительства стоят крайне ответственные, принципиально 
нового уровня цели, заявил президент Владимир Путин на совещании с новым кабинетом. 
Правительство должно сотрудничать с гражданским обществом, считает глава государства. 
Cамо же гражданское общество настроено в отношении нового правительства критически. 
Среди граждан с высшим образованием лишь 30% поддерживают назначение Дмитрия 
Медведева премьер-министром. А 53% – отрицательно, рассказывают в фонде 
«Общественное мнение».  

«Значительная часть населения не понимает, кто и за что в государстве отвечает. Для 
населения власть представлена одной персоной – президентом. Остальные – это люди, 
которые ничего не решают и непонятно чем занимаются», – объясняют эксперты. 
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Открывая в конце прошлой недели совещание с новым составом правительства, 
президент отметил, что перед чиновниками стоят «принципиально иного уровня задачи». «От 
их достижения зависят жизнеспособность нашей страны, энергия ее развития, ее будущее 
без всякого преувеличения», – отметил глава государства. Президент Путин, в частности, 
напомнил чиновникам о необходимости максимально быстро разработать планы для 
выполнения майского указа. «Эти цели, задачи, их показатели – конкретные, вы сами видели 
– требуют такой же ясной, понятной проработки механизмов их реализации, в том числе 
ресурсного обеспечения», – уточнил президент. И «это большой, фундаментальный массив 
работы, которую надо завершить до 1 октября текущего года», напомнил Владимир Путин. 
«От этого этапа напрямую будет зависеть, насколько успешно и результативно мы будем 
двигаться дальше», – указал глава государства. 

Он также предупредил вице-премьеров и министров, что никакие объяснения, почему не 
удается реализовать те или иные положения майского указа, приниматься не будут. «Не 
должно и не может быть никаких ссылок на какие бы то ни было обстоятельства, которые 
помешают вам выполнить эту работу качественно, на высоком уровне, в поставленные 
сроки», – обратился президент к членам нового кабмина. 

Впрочем, из отдельных регионов уже слышны заявления о невозможности исполнить 
новые наказы президента. В частности, такое сомнение недавно высказал глава Чувашии 
Михаил Игнатьев. «Без федеральной помощи мы не сможем полностью справиться (с 
реализацией майских указов. – «НГ»), потому что все средства, которые у нас есть по 
собственным доходам, по доходам муниципальных образований, уже учтены в трехлетнем 
бюджете. На нас возлагаются дополнительные обязательства по дополнительным 
полномочиям», – приводит слова Игнатьева ТАСС. 

По оценкам самого федерального правительства, реализация новых президентских 
наказов потребует как минимум от 8 трлн до 25 трлн руб. И до 6 июля Минфин и 
Минэкономразвития должны будут определить источники их финансирования.  

В свою очередь, глава государства надеется, что новое правительство будет проявлять 
инициативу и находить нестандартные подходы в управлении. Ведь именно в кабмине будут 
решаться ключевые вопросы прорывного развития России, заявил он. 

И, несмотря на то что глава государства ждет от чиновников «прорыва», граждане РФ 
воспринимают новое правительство довольно-таки противоречиво. К примеру, почти 
половина граждан РФ вообще следит за деятельностью чиновников от случая к случаю. 
Таковы выводы фонда «Общественное мнение» (ФОМ), который обнародовал результаты 
опроса о том, как россияне относятся к новому и как оценивают старый состав правительства. 
Низкие оценки опрошенные дают и переназначенному на пост премьера Дмитрию Медведеву. 
Так, лишь 39% респондентов относятся к этому решению положительно, 45% – отрицательно. 
При этом среди граждан с высшим образованием доля негативных оценок куда выше. Здесь 
53% россиян не одобряют решение о переназначении Медведева, обратного мнения 
придерживается лишь каждый третий. 

В качестве причин неодобрения большинство указывает на плохую работу в качестве 
главы кабмина (16%), отсутствие доверия к чиновнику (7%) и необходимость новых лиц и 
идей в правительстве (5%). 

Вместе с тем новый состав кабинета министров малознаком населению. К примеру, 
первого вице-премьера Антона Силуанова, который в предыдущем составе занимал лишь 
пост министра финансов, сегодня не знают 72% россиян, тогда как одобряет его работу лишь 
каждый десятый. Чуть лучше показатель узнаваемости у вице-премьера Татьяны Голиковой. 
О ней слышали более половины россиян, и ее назначение в целом одобряет практически 
каждый четвертый в стране. Для сравнения: еще выше «индекс узнаваемости» у вице-
премьера Виталия Мутко – его не знают 48% граждан. Однако доля тех, кто одобряет его 
работу, ниже – всего 13%. Не одобряет деятельность чиновника 25% опрошенных. Тем не 
менее если чиновников, перешедших из предыдущего состава правительства, все же хоть 
как-то знают, то новых членов кабмина знает лишь каждый десятый россиянин. 

При этом иллюзий относительно того, что за новыми лицами последует и какое-то 
прорывное развитие, у россиян тоже, судя по всему, нет. В частности, лишь 27% опрошенных 
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полагают, что новое правительство будет работать лучше предыдущего. В свою 
очередь, не ждут каких-либо изменений 47% россиян. И среди людей с высшим 
образованием доля таких «реалистов» еще выше – 56%. 

Такой «нейтралитет», возможно, связан с тем, что и работу предыдущего правительства 
жители РФ оценили довольно сдержанно. Так, 41% опрошенных оказались недовольны 
деятельностью прежнего кабмина. Почти столько же (40%) положительно отозвались о 
работе чиновников. Расхождение оценок среди граждан с высшем образованием вновь выше: 
47% не удовлетворены работой старого правительства, довольны – 37%. В качестве причин 
низких оценок россияне называют плохую работу правительства (15%), низкий уровень 
зарплат и пенсий (9%) и плохую социальную политику (6%). 

Заметим, в целом схожий настрой жителей РФ демонстрировало и недавнее 
исследование Института социологии РАН о настроениях в обществе в поствыборный период. 
Почти половина населения отмечает, что за последние пять лет уровень жизни граждан РФ 
значительно ухудшился, говорилось в результатах исследования. Основными «провалами» 
властей при этом граждане считали падающий уровень жизни и ухудшающееся 
здравоохранение. Сомневались россияне и в успешной реализации чиновниками новых 
майских указов. 

Возможно, отношение к премьеру и правительству связано еще и с тем, что весомая 
часть населения в стране просто не понимает, кто и за что в государстве отвечает, не 
исключают эксперты «НГ». «Это приводит к тому, что в вину министрам и премьеру 
вменяются непопулярные решения и депутатов, и администрации, и властей субъектов 
Федерации», – отмечает аналитик компании «Алор Брокер» Алексей Антонов. «Собственно, 
результаты опроса ФОМ это ярко показывают: население не знает министров в лицо, оно не 
понимает, чем правительство занимается, какие у него компетенции, какие именно решения 
оно принимает. Для населения власть представлена одной-единственной персоной – 
президентом, остальные – это люди, которые, в понимании населения, ничего не решают и 
непонятно чем занимаются», – полагает эксперт. 

И, по мнению Антонова, мнение россиян, очевидно, соответствует действительности. 
«Экономическую, социальную, политическую и прочие повестки определяет именно 
президент, правительство лишь ищет пути решения поставленных перед ним задач, что 
достаточно наглядно демонстрирует вся история с майскими указами: концепция создается 
наверху, спускается вниз правительству для доработки и отправляется опять наверх на 
утверждение, только после этого она будет реализовываться», – обращает внимание он. 

Можно также предположить, что об этом же говорит и вся ситуация с внезапным 
снижением акцизов на бензин. Дважды повышая ставку на топливо в 2017 году, чиновники из 
Минфина уверяли, что это не приведет к значительному росту цен на бензин. Однако сейчас, 
когда стоимость топлива на заправках растет опережающими темпами (см. «НГ» от 21.05.18), 
вдруг было решено не то что заморозить акциз, но даже снизить его. 

При этом новое правительство в целом построено именно под задачи нового майского 
указа, считает гендиректор Института региональных проблем Дмитрий Журавлев. 
«Относительно же невысокий рейтинг премьера связан как с самим постом, так и с 
политической позицией главы кабмина. Премьер в России традиционно отвечает за 
хозяйство, поэтому к нему обращены все претензии людей в связи с экономическими и 
социальными проблемами», – говорит эксперт. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Европа ищет друга. Политолог Кирилл Коктыш — о том, как Россия стала глобальным 
центром притяжения  

 Как известно, международные отношения основаны на способности слышать друг друга 
и договариваться друг с другом. И в этом плане шутка модератора ПМЭФ о том, что Трамп 
умеет собирать людей вместе, была, конечно, шуткой лишь отчасти. Петербургский 
экономический форум этого года наглядно продемонстрировал, что Россия — во многом его 
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усилиями — превратилась сегодня в тот центр глобальной политики, на который 
возлагает существенные надежды значимая часть остального мира. Надежды в части 
сохранения стабильности и договороспособности в динамично становящемся нестабильным 
мире. Действительно, и список VIP-гостей — а это и Эммануэль Макрон, и Синдзо Абэ, и 
вице-председатель КНР Ван Цишань, и глава МВФ Кристин Лагард, и итоговые цифры — 17 
тыс. участников из 143 стран, 550 подписанных соглашений на общую сумму 2,365 трлн 
рублей — говорят о существенном прорыве России. 

И Трамп действительно сделал много для того, чтобы ПМЭФ этого года стал рекордно 
успешным. Выход США из многостороннего соглашения с Ираном и подвешенная в итоге его 
встреча с Ким Чен Ыном критически расширили ареал неопределенности.  Перенос Трампом 
практик жесткого бизнес-торга в политику шокирует традиционных партнеров США и ставит 
под вопрос сохранение всей глобальной политико-экономической конструкции. И это правда. 
В бизнес-торге вовсе нет необходимости позволять сохранять своему контрагенту лицо, да и 
завершиться он может поглощением или банкротством конкурента. А вот в отношениях 
государств это, как правило, исключено. Любое государство — это всегда существенно 
больше, чем представляющий его в данный момент политик. И в отличие от корпорации оно 
всегда хорошо помнит историю, и начинать «с чистого листа», как правило, не получается. 

А Трамп не позволил сохранить лицо уже слишком многим. Так, от него уже получили 
символические пощечины и Меркель, и Макрон, когда сразу после их визита и вопреки их 
позиции Трамп вышел из многостороннего соглашения по Ирану. В заложниках у Трампа 
оказался и Синдзо Абэ. Под предлогом северокорейской угрозы и с целью выровнять 
торговый дисбаланс с США он оказался вынужден выделить $55 млрд в модернизацию 
военно-воздушных сил Японии за счет приобретения американских самолетов и разместить 
на территории Японии американскую систему ПРО. Но эти решения только поставили его под 
огонь критики в Японии и существенно отдалили возможность решения действительно 
важной для Японии проблемы островов: в условиях милитаризации региона рассчитывать на 
шаги навстречу со стороны России в этой части — как минимум наивно. Перед вызовом 
оказался и МВФ и не только из-за развязанной США санкционной войны, по сути, являющейся 
оборотной стороной протекционизма, но и из-за начавшей обсуждаться в Европе 
возможности перевода торговли с Ираном в евро. 

При этом и выполнение требований США, как выясняется, не означает возможности 
сохранять привилегированные отношения. Впереди — анонсированное Трампом введение, 
вслед за 10-процентной пошлиной на металлы, 25-процентной пошлины на автомобили. В 
прошлом, в 1970-е, под пресс борьбы за интересы американского автопрома попала Япония с 
самыми негативными результатами для своей экономики. Сейчас же под этот пресс в полной 
мере могут попасть еще и Европа, и Китай. 

Поэтому не стоит удивляться, что Россия столь динамично превратилась в зримый 
символ глобальной стабильности, который стал восприниматься как точка опоры и в Европе, 
и в Японии. И прозвучавшее в рамках форума заявление о фактическом появлении 
антисанкционной коалиции ведущих стран, образованной Россией, Францией, Японией и 
Китаем, на самом деле стоит воспринимать достаточно серьезно.  

Но, разумеется, пока это еще не переход ситуации в новое качество. Пока это лишь 
явная декларация, в первую очередь Европы (а за несколько дней до ПМЭФ Россию посетила 
и Ангела Меркель), предназначенная для США. Традиционные европейские партнеры 
Америки совсем не готовы к демонстративному принятию того совсем не почетного статуса, 
который им отводит Трамп, и месседж об их сближении с Россией должен, по идее, если не 
отрезвить Штаты, то как минимум компенсировать то унижение, которому их подверг 
американский президент. На самом деле достаточно тяжело признавать, что ты до сих пор 
существовал в своей, отдельной от остального мира реальности. Но вдвойне тяжело, когда 
эту реальность разрушает традиционный партнер. 

Однако, первый шаг уже сделан и, как сказал Синдзо Абэ, уже только этого может быть 
достаточно, чтобы увидеть новые открывшиеся перспективы. Понятно, что в новых условиях 
и соглашение с Ираном, и «Северный поток» буквально на глазах обретают новое 
символическое значение, превращаясь в институты, существование которых становится 
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политически важным для сохранения Европой самоуважения, и критически важным — для 
расширения содержательного диалога с Россией. 

А это расширение явно потребуется. До промежуточных выборов в США, которые 
пройдут 6 ноября, Трамп явно не сможет сделать существенных шагов навстречу Европе и 
Японии: внешнеполитические активы у него пока идут под размен ради внутриполитического 
результата. А он ему крайне нужен. Ставки высоки: этой осенью будет полностью 
переизбрана палата представителей, на треть — сенат и на две трети — губернаторский 
корпус. Иными словами, тот, кто победит в ноябре, и будет править Америкой. После них 
Трамп, возможно, и сделает уступки. Но не факт. Если американский истеблишмент увидит, 
что избранная Трампом стратегия «бегемот плохо видит, но при его размерах это — не его 
проблемы» сработала и не породила существенных демаршей от ущемленных партнеров, то 
ничего принципиально не изменится. 

Поэтому период до начала ноября этого года по определению является «окном 
возможностей» для отношений России, Европы и Японии. И, похоже, в интересах всех — его 
активное расширение. Пока этот интерес тактический, но вполне возможно на следующем 
этапе он кристаллизуется и в стратегию. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.05.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61, 67 ▲ 0, 26 

EUR 72, 12 ▲ 0, 11 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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